

Les pistes multifonctionnelles : Des aménagements favorisant l'accessibilité universelle !

À l'occasion de la Semaine québécoise des personnes handicapées qui se déroule du 1^{er} au 7 juin, la Ville de Saint-Basile-le-Grand souhaite rappeler à ses citoyens l'importance de se déplacer de façon conviviale et sécuritaire sur les <u>pistes multifonctionnelles du territoire</u>, plus particulièrement en présence d'usagers plus vulnérables, tels que les personnes handicapées, âgées, à mobilité réduite et les enfants.

Promouvoir la vie active et l'accessibilité

En plus de <u>favoriser la mobilité active et, du même coup, les saines habitudes de vie</u> de la population, l'aménagement progressif de pistes à vocation multifonctionnelle sur le territoire grandbasilois permet des déplacements sécuritaires et sans obstacle pour tous les Grandbasiloises et Grandbasilois.

En effet, les pistes multifonctionnelles aménagées en bordure des principales artères, des écoles et dans certains quartiers résidentiels de la ville offrent la possibilité aux personnes à mobilité réduite ou handicapées, ainsi qu'aux usagers actifs sans limitation, de circuler en toute quiétude, sans avoir à partager l'espace avec les automobilistes. Plus d'informations sont disponibles au villesblg.ca/partagezlaroute.

Des mesures concrètes d'inclusion des personnes handicapées !

Au cours des dernières années, ce sont **plusieurs actions** qui ont été prises **sur l'ensemble du réseau piétonnier et cyclable de la Ville** afin d'améliorer l'accessibilité universelle et la sécurité de ses infrastructures. Parmi celles-ci, notons entre autres :

Installation de plaques podotactiles sur la rue de la Montagne

Lors de la réfection complète de cette rue en 2021, des plaques podotactiles ont été installées à ses intersections afin d'aider les piétons présentant une déficience visuelle à être en pleine conscience de leur environnement, et ainsi, circuler en toute sécurité. En effet, la surface texturée de ces plaques permet de signaler l'approche d'une zone de danger, conformément aux recommandations de l'Office des personnes handicapées du Québec.

Afin de maximiser l'accessibilité des personnes handicapées, des plaques podotactiles ont également été installées à d'autres endroits sur le territoire, notamment à l'intersection des boulevards du Millénaire et Sir-Wilfrid-Laurier (route 116), près de la piste cyclable liant le boulevard du Millénaire au rang des Vingt, ainsi qu'aux traverses piétonnières et à certaines intersections de la rue Bella-Vista, lors des travaux de voirie réalisés l'été dernier. À cette occasion, les abaissements de trottoirs de cette artère ont aussi été

prolongés, de façon à réduire l'angle de descente, et ainsi, faciliter les déplacements des personnes à mobilité réduite.

Aménagement d'une piste multifonctionnelle entre la rue Principale et le rang des Vingt

Dans le cadre de travaux réalisés ces trois dernières années, une piste multifonctionnelle a été aménagée entre la rue Principale et le rang des Vingt. Cette dernière, qui traverse l'avenue du Mont-Bruno ainsi que les rues Champagne et de la Montagne, a permis de créer un espace de circulation accessible à tous et favorable aux usagers actifs qui, jusque-là, devaient se déplacer sur la chaussée.

Aménagement d'une piste multifonctionnelle sur la rue de la Chanterelle

Afin de faciliter l'accès des élèves en situation de handicap à l'école de la Chanterelle et de sécuriser la zone scolaire, une piste multifonctionnelle a été aménagée entre les rues Dupras et Beauparlant, à l'été 2022. Celle-ci a remplacé le trottoir désuet qui était situé sur ce tronçon de rue et qui constituait un obstacle à la mobilité pour ces écoliers.

Pistes multifonctionnelles accessibles sur le territoire

Outre ces pistes multifonctionnelles, plusieurs autres voies à vocation polyvalente sont également mises à la disposition des citoyens et favorisent l'intégration des personnes handicapées sur le territoire. Une liste exhaustive de ces emplacements est disponible au <u>villesblg.ca/partagezlaroute</u>. Une carte du réseau cyclable téléchargeable en format PDF y est également accessible afin de permettre à la population de bien localiser les diverses pistes cyclables et multifonctionnelles aménagées dans la ville.

Conformément aux mesures prévues au <u>plan d'action triennal à l'égard des personnes</u> <u>handicapées 2022-2024</u>, de nouvelles pistes multifonctionnelles seront construites au cours des prochaines années dans le but d'optimiser l'accessibilité de tous les Grandbasiloises et Grandbasilois.

Autres mesures d'accessibilité en cours ou à venir

Aménagement de sentiers polyvalents et d'une case de stationnement adaptée aux fauteuils roulants au parc de la Seigneurie

Les travaux qui seront effectués cet automne dans ce parc incluront l'ajout de sentiers polyvalents qui favoriseront la circulation dans le parc, en particulier pour les personnes se déplaçant en fauteuil roulant ou avec une aide à la mobilité motorisée (fauteuil roulant électrique, triporteur et quadriporteur). De plus, une case de stationnement sera réservée aux personnes à mobilité réduite dans l'aire de stationnement du parc.

En concordance avec ces interventions, des feux pour piétons sur appel seront mis en place à la traverse piétonnière située à l'intersection du chemin Saint-Louis et de la rue Lambert afin de sécuriser ce passage pour les usagers actifs. La bordure de trottoir sera également abaissée à cet emplacement afin de diminuer l'angle de descente, et ainsi, favoriser les déplacements des personnes à mobilité réduite.

Construction d'un trottoir sur la rue des Saules

Dans le cadre des travaux en cours sur la rue des Saules, une partie de la rue des Cèdres ainsi que sur la rue du Parc (entre le chemin Saint-Louis et la rue des Saules), un trottoir sera construit afin de relier les futurs sentiers du parc de la Seigneurie au trottoir existant de la montée Robert. Cette mesure favorisera les déplacements actifs ainsi qu'une meilleure accessibilité pour tous les Grandbasiloises et Grandbasilois.

Pour en savoir plus sur le plan d'action adopté par la Ville, visitez le villesblg.ca/ville-inclusive.

Cette capsule d'information fait partie des actions prises pour sensibiliser la population de Saint-Basile-le-Grand à la sécurité routière dans le cadre de la campagne de sensibilisation municipale « Partageons nos pistes en toute sécurité! ». Pour en savoir plus, visitez le <u>villesblg.ca/partagezlaroute</u>.